

### Der Hut.

Zwei Brüder, Hinz und Kunz, gingen über einen Steg. Hinz glitschte aus und fiel in den reißenden Bach. Er sank sogleich unter, sein Hut aber schwamm sehr schnell auf dem Wasser fort. Der thörichte Kunz lief nun mit großem Geschrei dem Hute nach und ließ seinen armen Bruder ertrinken; denn solange er den Hut sah, meinte er den Bruder zu sehen und ließ sich so elend vom Scheine betrügen.

Es jagen viele Menschenkinder — ach,  
Anstatt dem Wahren nur dem Scheine nach.

---

### Die rechte Seite.

Hans Obenaus hatte einen ganz unausstehlichen Hochmut und wollte unter seinesgleichen immer den ersten Platz einnehmen. Einst gesellte sich ein wackerer Jüngling zu ihm und ging ihm, ohne eben darauf zu achten, zur rechten Seite. Hans sagte unwillig: „Ich kann es nicht leiden, daß mir jeder Narr zur rechten Seite einherläuft.“

„Ich kann dieses gar wohl leiden,“ sagte der Jüngling und ging geschwind auf Hansens linke Seite — und Hans wurde von allen, die es sahen und davon hörten, als ein Thor ausgelacht.

Wer nur nach eitler Ehre trachtet,  
Der wird von jedermann verachtet.

---